EL UNIVERSAL

EL DIA

EN ARGENTINA, LLEGARIA AL 100%

En tanto en Argentina la inflación durante mayo aumentó el 7.5 por ciento, con la que en los primeros cinco meses del año el costo de la vida se ha incrementado en un 34.4 por ciento, informó el Ministerio de Economía. En los últimos 12 meses el alza ha sido de un 87.9 por ciento y la proyección para todo 1981 supera el 100 por ciento. La inflación en 1980 había sido del 87.6 por ciento.

No obstante, se supone que los índices inflacionarios pueden aumentar debido a la devaluación del
peso en un 30 por ciento,
que entró en vigencia el
martes. En abril el peso se
había devaluado otro 30
por ciento y 10 por ciento
más en febrero.

NO SE PONEN DE ACUERDO

BUENOS AIRES.— El Ministerio de Economía anunció hoy en que las reservas del Banco Central (banco de emisión), arrojaron ayer un superávit de 25 millones de dólores, pero, según fuentes fidedignas, el balance de ayer fue de nuevo negativo.

La información, facilitada por un portavoz, oficiol del Palacio de Hacienda, se contradice con otros informes obtenidos en fuentes responsables de los bancos Central y de La Nación, así como en bancos privados de primera línea, según los cuales el balance de la jornada del viernes volvió a ser negativo, aunque en menor proporción que en los dos días precedentes.

LA semana A.L.

MARCOS KAPLAN

Centroamérica y el Caribe siguen cada vez más sumidas en una crisis múltiple, socioeconómica, política, ideológica y militar al mismo tiempo. La integración centroamericana sufre las consecuencias de las restricciones cambiarias y aduaneras que los países participantes establecen. La política del gobierno Reagan hacia Centroamérica y el Caribe sigue impulsada por una combinación de motivaciones económicas, políticas y estratégicas. Para E.U., es claro que Guatemala podría convertirse en gran productor mundial de petróleo, a proteger de la subversión; y que El Salvador pacíficado podría ser convertido en un Taiwan o una Corea del Norte, con su potencial hidroeléctrico y su reserva de mano de obra barata y susceptible de semicalificación. La estrategia norteamericana combinaría la continuidad de la represión y el montaje de una fachada democrática, de la ayuda militar y alguna asistencia al crecimiento económico (un "Miniplan Marshall" como el sugerido por el canciller Schmidt de Alemania Federal). Correlativamente, los regimenes de Guatemala, El Salvador y Honduras se adentran en el abismo sin fondo de una represión genocida, sin descartar el recurso a elecciones ficticias de sentido legitimador. A la inversa, la Internacional Socialista se esfuerza por contribuir a una solución negociada en El Salvador: y el gobierno Mitterrand condena la política norteamericana en Nicaragua y El Salvador, califica de abyecta y repugnante la represión en el segundo, y explica su apoyo a la promoción por México de la reunión Norte-Sur en Cancún.

Estados Unidos y Venezuela propician un programa multinacional para el Caribe y Centroamérica, para un crecimiento económico que garantice la estabilidad de la región y neutralice la injerencia de Cuba y la URSS; programa en el que se buscaría la participación de otros países, y de sectores públicos y privados. Al mismo tiempo se intensifica el temor de guerra en el conflicto de Venezuela con Guyana, por el Esequibo que representa 2/3 del territorio de la segunda, aunque la perspectiva bélica que no sería desagradable a grupos militares de Venezuela estaría desalentada por E.U. Se estaría abriendo la perspectiva de un partido militar, con generales y almirantes retirados, y un posible candidato a las elecciones presidenciales de 1983. La perspectiva electoral acentúa las luchas internas en los principales partidos de Venezuela. Rafael Caldera habria decidido su presentación como candidato de COPEI, en lucha con la facción que sostiene al presidente Herrera Campins. En Acción Democrática compiten 4 o 5 posibles candidatos. Las mismas oposiciones se dan en la izquierda, sobre todo entre el agrupamiento Coincidencia Ideológica que propugna a José Alberto Rangel, y el Movimiento al Socialismo donde compiten Teodoro Petkoff y Pompeyo Márquez.

La elección de vicepresidente en Ecuador, en favor de un hermano del presidente Roldós, no disipa las incertidumbres sobre la continuidad o no de la política interna y externa del mandatario asesinado. Tampoco se han disipado totalmente los riesgos de reanudación de la guerra con el Perú, donde las Fuerzas Armadas piden al presidente Belaunde normas que adecuen las industrias a las necesidades militares para una emergencia nacional. Para consolidar las posibilidades del modelo adoptado de crecimiento neocapitalista, y como parte de la lucha política entre facciones del Gobierno y entre éste y la oposición, el ministro Ulloa busca y logra financiamiento privado internacional para 90 proyectos de obras públicas; y se pide la revisión de la Decisión 24 del Pacto Andino sobre trato a capitales extranjeros.

El régimen militar de **Bolivia**, tras enfrentar 4 alzamientos castrenses y un brote de subversión de la ultraderecha en 10 meses, y la desconfianza del gobierno Reagan, busca renovarse para sobrevivir. El nuevo presidente será designado por los comandantes de las grandes unidades militares para asumir el próximo 6 de agosto. Jefes militares piden cambios moralizantes en las cúpulas del Gobierno y las Fuerzas Armadas, sucursales uniformadas del narcotráfico, y también modificaciones en las estructuras políticas, económicas y sociales que llegarían a una pretendida apertura democrática, aunque "en el orden" y con "partidos serios y responsables".

(CONTINUA EN LA PAGINA DIEZ)